



平成21年度支部定例総会(4月17日(土)・大分市「コンパルホール」にて)

平成二一年度支部定例総会開催 支部創立五〇周年記念行事に 向けての準備など活発に討議

去る四月一八日(土)午後六時より、「コンパルホール」(大分市府内町)で、平成二一年(二〇〇九年)度東九州支部の定例総会が開かれた。総会には支部会員・会友名(内委任状名)が出席し、開会に当たり議長に佐藤浩史副支部長を選出して議事進行が行われた。

最初に梅木支部長があいさつに立ち、「今年度は公益法人制度の改革による、公益的事業の実施と、その実績が求められるようになる。そのため、支部の活動も会員以外の、広く一般社会の人たちに貢献できる、いわゆる公益的事業をより多く実施する必要がある。また、二〇一〇年(平成二二年)に迎える支部創立五〇周年の記念事業実施に向けて、今年はその前年度として、各種の準備など具体的な取り組みを開始する年である。各事業に支部員の積極的参加をお願いしたい」とあいさつがあった。

その後、平成二〇年度の事業報告、会計決算報告、会計監査報告があり、報告通りに承認された。

続いて、平成二一年度の事業計画(案)、予算(案)の提案があり、質疑討論が行われた。この中の主なものとして「公益的事業として具体的にどのように取り組むのか」「青少年体験登山大会では、子どもたちの参加が少ない。もっと子どもの参加を増やす努力をすべきだ」「支部活動を部外者に知つてもらい、青少年登山大会などのPRにも役立てるため、支部のホームページを作つたら良いと思う」など意見や提案などがあり、支部長より、「障害者支援登山や清掃登山などのほか、支部員が個人的に公益的目的の行事に参加する場合なども評価に入るとと思う。青少年登山大会はもつとPRの方法も考

《もくじ》

平成21年支部定例総会開催	1
遠見塚ほか	2
陣ヶ尾・伊勢山・猪口山	3
大力山ほか	4
向うかまど谷遡行②	5
英・湖水地方トレッキング②	6
アルプス旅行記①	6
私の無名山ガイドブック 37	7
お知らせ	8
後記	9

えていきたい。支部員も自分の身近な子どもたちを誘うなど、努力をお願いしたい。ホームページ開設は役員会でも課題になっている。こうした今後の活動強化のために、役員スタッフの補強も考えたい」などの答弁があった。

この後、支部創立五〇周年記念事業の実施計画について提案が

あり、記念事業として(一)記念行事①記念式典②記念講演会③記念祝賀会④記念資料展示会⑤記念山行(二)記念誌の発行(三)記念海外遠征登山の実施などの事業を展開すること。記念式典・講演会・祝賀会等の主行事は平成二二年十一月六日(土)に、記念山行(国内)は七日(日)に鶴見山系で実施する。他の事業等はこれらの日程とリンクさせる。これらの事業を展開するために、昨年度設置した実行委員会(全支部会員・会友)が必ず何らかの任務に就くで手分けして具体的な準備を進める。

記念誌については、別途編集委員会を作つて作業を進めるが、最も重要な支部員の投稿については、今年の十二月末までに担当者に送るよう提案があつた。

次は役員の改選で、今年度は二年に一回の改選期であるが、五〇周年を控えるときであり、支部長は梅木秀徳会員が引き続きつとめることとなり、他の役員については後日支部長が会員の中から指名することとなつた。

総会終了後のアトラクションで

は、西孝子会員が「ヒマラヤのはなし」と題して、ネパールの山行の報告があつた。このなかでは、

これまで一五回登つたというカラ

バルヒマラヤの経験や思い出ばなしなどが、スライドを交えて行われた。

(文責 飯田勝之)

月例山行報告 ほか

(一月月例山行)

牧野信江

遠見塚(115.4m)



花」となっている山で三等です。高須から少し南に行つた県道から入り、民家の前を通つてミカン畑の脇を上つて一五分足らずの登りです。ヤブの中に標石がかくれていたので、周囲の木などを切りました。近くには金比羅宮の石の祠がありました。服に種がよくくつつく草はセンダンングサというのだそうです。

三番目も今日の予定の山で「遠見塚」(一一五・四m)です。車



(真那井・七七・四mにて)

私は喜寿よ」「ああ、この山はちようど良い数字だ。ついで西さんの喜寿のバンザイをしよう」

石川さんたちのナタが活躍で、

一月一八日(日)午前六時、
サニー出発。天気、曇のち一時雨。
一月は100mの山です。予定の
山だけでは時間も余るので、ほか
に二万五千分の一地図では「杵
築」の、日出の丸尾川をはさんだ
地域の三角点を主に回りました。

七番目は「中山」(三二・七m)、

三等です。ここは比日ノ浦といふところの民家の裏のヤブの中です。点を探すのに少し苦労をしました。

G P Sでこの辺だと、皆で倒木を上げたり、木を切つたりして探し

てもなかなか見つかりません。しばらくして安部先生が「あつた」と、なんと、わずか三mほど離れ

花」となっている山で三等です。高須から少し南に行つた県道から入り、民家の前を通つてミカン畑の脇を上つて一五分足らずの登りです。ヤブの中に標石がかくれていたので、周囲の木などを切りました。近くには金比羅宮の石の祠がありました。服に種がよくくつつく草はセンダンングサというのだそうです。

m)で四等です。真那井のはずれで通れません。荒れた畑の跡などを回り込んで、雑草と笹と竹やぶが続きます。登りながら西さんと飯田さんが会話をしています。

「たつた七七mしかないのに苦労させた」「だな」「七七m? 今年、

本当に美味しいで、よく食べました。にぎやかな新年会で、みんなで西さんの喜寿を祝つて、支部旗に寄せ書きをしました。

六番目は「軒ノ井」(三〇・六m)、四等です。大神ファームから畑の中を歩いて、民家の横を通り裏手に回ると、竹ヤブの中にありました。総勢一五名が歩くので、家人が驚いて「何事か」と聴き、犬も吠えていました。こゝもすぐ近くに小さな神社がありました。

(中日・月刊・七日)



この基準点をもとに、任意の場所の位置を正確に知ることができます。一等から四等まで全国に十万人近くあります。

今では、この三角点を求めて登山や旅行する人が増えているそうでした。最後のあたりでボツボツと雨が降ってきただけで、天氣にも恵まれて楽しい一日でした。

たところに発見しました。皆で点を前にヤブを背景に、今日七回目の写真におさまりました。そして、この後、現地解散となりました。

今日は宮本さんが宇佐より、グループホームの方、三人をつれて参加されました。

二万五千分の一の「杵築」の地図を見ると、一枚の中に一八（見落としているかもしませんが）ある地点とある地点の距離や角度を三角測量という方法で求めるための基準となる点で、平面上の位置の測定点（基準点）となるもので、その位置を示すために埋められているのが三角点と呼ばれる四角の標石です。

地図の中では△の記号で表されており、この三角点は全て経度、緯度が正確に確かめられており、

この考え方を殺して、文章に

辛いが、少数の人たちの生き様を見ていると、贅沢な悩みかも知れないとも思う。

何時でも初心を忘れずに、見えるものの、感じるものすべてが問題ではなく答えだと云い聞かせ、悩みや苦労は、身から出た鑄と思いまば問題は無い。それでも、大数の生き方を模倣する事は、私には出来そうにない。

さて、二月は200メートルの山に登るだ。予定の伊勢山に登る前に陣ヶ尾 (427.5 m・点名・臨

参加者：安部、飯田、石川、岐部、久保、佐藤（壮）、遠江、徳丸、中野、西、牧野、宮本、（以下グループホーム）橋本、石川、奥

の考えは壮大だったと思う。

スーパー・ポジティブ・シンキングとでも言えそうな考え方だ。日本語で言えば、大ボラ。それを文章にすれば間違いなく没だし、読者に響きを買うに違いない。だからいい私にとっては必要な事だか

で樂なルートを選んで山を登る事章にすれば間違いなく没だし、読者に響きを買うに違いない。だからいい私にとっては必要な事だか

ら。東に鹿熊岳、西に傘山がある標高三五〇m位の鹿熊開拓地区の一角だ。登山口は牧舎の脇から尾根を目指した。参道の様な登山道を登ると祠が迎えてくれた。殆どの家に仏壇がある様に殆どの部落に神社やお寺、祠が名もなき山頂に鎮座している。牧舎で働く人が居たので、帰り際お札の気持ちを込めて挨拶をした。

次の伊勢山(200 m)は、国道一二号線の下郷入口信号機から北に二〇〇mぐらい行つた所が登山口だ。国道脇の公民館の広場に駐車をさせて貰い、国道を渡つて石段を登つた。伊勢山大神社とあるが明治時代に造られたよくなじがした。国威を鼓舞するような言葉の掘られた石碑などがあり、富國強兵時代の面影がある。山頂は神社の裏の高台で、ちょっと広い広場には貯水タンクがあり植林の木々が静かに見守つていた。

次も今日の予定の猪口山だが、その途中でちょっと寄り道。青ノ洞門の対岸に在る三角点だ。本耶馬溪の役場（支所）の裏手の高台にある、サッカーフィールドの駐車場に駐車。すぐその北にある竹藪の中に強行突入だ。高低差二〇mの登りである。一〇時丁度に点名「山

願）に登つた。県北の中津から田角」113.3mに到着。開かれた山

田にかけての山岳地帯は県南以上に低山の宝庫だ。出来る限り安全

- 3

頂部も展望はあまりないが、眼下に建物があり神社の屋根も見え、

道路がある様に見受けられた。

次は標高206.1mの猪口山だ。

猪口山の南隣にある波見山210.5mは行くかなと思ったが今日は見

mは行くかなと思ったが今日は見

合わせる事になつた。三光田木の平原辺りから南下して堤に出でそ

の辺が登山口となる。

天気予報通り、雨がぱらつく

始めた。面倒でもしようがない。

雨具をつけて出発だ。中腹まで林

の辺が登山口となる。

道路があるが何故か藪漕ぎをさせら

れる。赤いテープも当てにならない。

少し位は苦労しなければ昼食

が不味い。空腹は最高の調味料な

のだ。満腹に美味しいもの無し。

二〇分ほどのヤブこぎで山頂に着いたが、広い平原の頂上で、GPSを頼りにヤブのかなを三角点探し。十一時半山頂着。もちろん期待どおりで展望はない。

ぶらぶら本降りになつてきた。

長居は無用。下りは少しは迷つた

もののGPSのお蔭で記憶のある

場所に出る。

十二時に駐車場着。降りしきる

雨のため、昼食場所を探すのに本

日一番苦労した。中津市内をドラ

イブし大貞公園の近くの神社の建

物の中で休憩。近隣の子供たちが

落書きをしていた。子供達の幸せ

を昼夜違はず祈り続ける親たちに

は書けない代物だ。

・陣ヶ尾 8・10・8・30・9・40

・伊勢山 9・10・9・30・9・40

・山角 10:00

陣ヶ尾、伊勢山、猪口山

(二月例山行)

中野 稔



月例山行に参加をするようになつて六年目になる。この世に来て半世紀、若い頃考えていた事と今考へる事は狭くなつた一面と、深くなつた一面があるが、幼い頃

(陣ヶ尾にて)

• 韶口三 10·46~11·30~12·00

8

(猪口山にて)



一歩は快走。富貴寺を過ぎて、のすぐ先の陽平の富貴寺茶園のカンパンを左折。上にあが一面の茶畑、右の牧場に牛に餌あげる小屋あり、地形図通りの右に上がる。おや最初に着のが「外廻」(248.9m・四等)でせまい農道のわがは旗(わがは旗)のポールと会う。七時四十分。がすがしい朝の冷氣の中、三一度の展望、一等に昇格してあがい。この雰囲気の中で作業すいいお茶ができる。おたかがよ。

全にやがて、代わりに山の北側を巻く道ができる。リリより北に尾根を登って三十分ありがたや、樂々と三等三角点を見る。八時。

次ぎは「朝ノ迫」へと、右手に屋山をみて氣持ちはよいが、泥の軽トラ道、陽平へ引き返す。そこから東へすぐ地形図の林道を入り、南へすんで地図にない池あたりに駐車。荒れた林道から、廢道へ入り、平坦な尾根を道が西へと続き、たのしいハイク。約三〇分、九時三〇分着、四等(256.9m)。

(中野氏はリリすでに終了、一一

田に向か
内柱にし
道路を四
WCあり
レン。西
な遊歩道
71.0m)二

つて二度桂
たがつ左折
k m 上がる
、ちょうど
、観山高山寺
二五分で今
等三角点着

プラントさんはへりで入り込む。入り込むに「霧笛」が鳴る。内板がかなり急登で、西側はかなり高い。そこで、部さんは梯子を待つて、梯子を登り、開ける。二度ほど、展望が済んだ。クラクはデスクをした。ほじりながら、

トの廃墟の^{レルメット}出発。ま
すぐ右の
口には柿
めつた。林
立山登山口
、岸壁の
に巻いて登
りきわどい
おくれるが
れる。
くと岩稜
そこから
樹林を抜
小、慎重に
はりかなり
はない。

横に駐車。着用、さあずきれいな色。スギ林に躋けて岩稜の中はいき基部に行き、優しい仲の難関だが、途中の岩に腰をおとし、

安部 気合 沢を 踏み込 ノック ハタ案 になり に当た て。最後 安間が 予想 して登 ザツ

参加者：飯田、木部、徳丸、中野、
西、牧野

大力山(304.9m)ほ か八つの三角点

安部可人

三月は三〇〇畝の山で、大力山をめざして豊後高田の田染から富貴寺へと向かう。

(大力山にて)



1. 5 km、小さな橋のたもとから北へ農道に入る。入り口に田邊孝市翁徳碑を見て北へ約1 km 溜池の手前の二又道に駐車。荒れた林道が田圃の脇を通りて上に続くと、やがて地図にない作業道が右に分かれていた。これを行くと一五〇 m さきで、左へ（南東へ）国土調査のために切り開かれた道あり。今日ははじめての急登、四五 m 差。登れば西へ散歩の稜線道。地図では相当のヤブごぎと思ひきや、超短い二、三分間の遠足気分。すもつくれない山だが、たのしい。一一時六分着、四等(204.1m)ノコも旗つきのポールが立つ。

五番目は見晴らしのよいところで昼食すべく西叡山をめざす。高

ー

A group of climbers, including a woman in a red jacket and a man in a white shirt, are posing at the summit of Mount Yushan. They are holding a small flag and a wooden plaque with the mountain's name. The background shows a clear blue sky and some trees.

（西巌山にて）
簡保の援助で造られたと書かれた展望台がある。国東のほとんどが見える。その雄大な眺望の中で、昼食、大休止。

八〇mあたり、西鶴山から下る車道から東へ入る道がある。だが、すぐ消えて、なんと砂防堤から生えている。はヤブだ。しかし、約一〇分で大番目の点、「田染」四等(349.8m)につく。二時八分。

東側には、碎石で大きく山腹が削り取られた西鶴山の姿。これは残念だが、絶景の下山路。やはり下りは樂々である（安全第一）、安部は一度だけロープ使用）。

最後におまけにもう一つ。桂川を西へ、華岳トンネルをぬける新設広域農道へ入り、すぐさきの道路の東側 路肩の下の低いところ。草むらに埋もれて可哀相な四等三角点(45.3m)、「稲葉」を発見。

「時々こんな低い変な場所に設置

(西叡山にて)
簡保の援助で造られたと書かれ
た展望台がある。國東のほとんど
独登山できちんと足は慣れている。
三時一五分、霧笠山、四等三角点
到着。六〇分かかつたと中野さん
が言う。悪くない。彼のH一八・
一二の記録では五一分となつてい
る。

「された三角点がある」と、周りを大掃除しながら、飯田さんの話。四時三〇分、ちょうど勤務時間終了。ありがとうございました。



傾山

谷どき

のかなーと思つた。
途中までは滝の高巻き以外はそんなに登つているという感じはなかつた。ただゴルに突き上げるこのあたりはさすがに斜面は急で、疲労も手伝つて一歩一歩が堪えたジグザグに登つっていく。

尾根からはずれて少し下つたので、雷はそんなに怖くなくなつた。話はそれるが私がこんなに雷を怖がり出したのは大學3年生のときだ。白馬岳に登つたときだ。6人のパーティで私がリーダーをして猿倉から登つて行つた。第一日目

急ぐよう指示した。

山の端から空が透けて見えるぐ
あいをみると、もう少しでコルに
着くと思うのだが、なかなか着か
ない。沢の登りは最後にこれが待
つてゐるのだなーとしみじみ思ひ
ながら、少しずつ高度を上げてい
く。

は白馬尻あたりでテントを張り、次の大雪渓を登つた。そのとき女の一人がバテてしまい、その荷物も私のザックの上へ。それでなくともテント道具一式、コップ、ホーブス、ホワイトガソリン等々も全て私が持っている。そしてこづれの時から口

うに指示した。そのあたりはハイマツ帯だった。まだ光って8秒くらいだったのでメンバーの一人（同級生）が「リーダーだせーよ。こんな恐怖くないよ。」と言つて立ち上がつた。するとかなり近くに雷が落ち、さすがに彼も慌てて逃げ去る。そして、まっつんまじかで、

前方のコルらしきところで木立の間から蟹が見え出しあつ少しでコルに着くはずだと聞いて山頂に近いNo.3のポイントへナビを開始するとの目的地まで850mくらいあるのを見てがっかりする。気を取り直してGPSの次の目的地までの距離のカウントダウンを楽しみにしながら少しづつ登っていく。いよいよ沢の水もなくなつたところだったか、雷の音がした。最初は弱く雲間での放電の音だ、少しきになづき合ひて、こぼれ

着くと思つたが、なかなか着かない。沢の登りは最後にこれが待つてゐるのだなーとしみじみ思つながら、少しづつ高度を上げていく。

目の前に、以前冷水コースから登つたとき記憶のある景色が現れた。もう200~300mも上がれば通常のコースへである。そう思いながら進むとばつちり一級国道並(加藤さんの名言)のりつぱな道に出た。

き女の子の一人がバテてしまい、その荷物も私のザックの上へ。それでなくともテント道具一式、コップ、ホーブス、ホワイトガソリン等々も全て私が持っている。それにさらに女の子の荷物が加わったのだ。

雪渓を踏む一步二歩がずつとくる。上から下りて来る登山者はぱっと両脇によけてくれ、わつた変な重労働だと言う始末。私は上方を見ると目まいがしそうなの方を見ると

（同級生）が「リーダーだせーよ。」
こんな雷怖くないよ。」と言つて
立ち上がつた。するとかなり近く
に雷が落ち、さすがに彼も慌てて
伏せた。それからはもつと接近し、
光るとほとんど同時にバリバリバ
リバリッと炸裂音とともに近くに
落ちる。お腹はその炸裂音で振動
する。

牧野 参加者：安部、飯田、岐部、中野

最後の霧笠山、いつも独り山行
きの私にはもう無理・・・、とあ
きらめいていたが、このかくれ名山
を消化てきて、感謝！

ある。息があがる。少しずつ目的地までの距離が減るのを頼りに登る。今度は10mほど先の草むらから急に小鹿が飛び出した。こつちもびっくりだ。

ある。息があがる。少しずつ目的地までの距離が減るのを頼りに登る。今度は10mほど先の草むらから急に小鹿が飛び出した。こつちもびっくりだ。

水辺だからだろうか、ぶと？が群がっているところを2、3箇所通過した。このとき手や耳を10箇所ちかく刺された。尾根道ではあまり遭遇しないのに沢ではこんな虫対策も考えなければならない

.. 55。
した。ようやく傾山山頂到着13
雷が気になるので山頂の標柱と
三角点を撫で1秒もせず山頂をあ
とにする。傾山はもう十回以上は
登っているから、また次の機会に
山頂でゆっくりするのを楽しみに
してここは安全第一だ。これから
三つ坊主は雷が怖いので巻いて水
場経由で三つ尾へ。雷は相変わら
ず鳴っているがまだ雲間の放電だ

ら大した事はないと思い、お昼くらいまでゆっくりして出発したのだ。これが夏山ではとてもまずい事だったのだが：小蓮華のピクニックに着いたあたりで休んでいたときかすかな雷の音を聞いた。他のメンバーは誰も気付かなかつたみたいだが、私は森林限界を超えた稜線での雷との遭遇はまずいと思ふ、「山の雷は移動していくのでやバイぞ」とすぐに出発させ、

までの秒数を数えだしたが8秒ほどになつたので通り過ぎたなと思ふ。いよいよをめくつて外を見た。すると少し距離はあつたが真正面でいながらが地上に走つた。またまた慌ててポンチヨをかぶつた。こんな経験が過去にあつたのですつかり雷恐怖症になつてしまつてゐる。特に山では。

附記

(以下次号入)

イギリス湖水地方 トレッキング②

下川智子



有名なピラー山が聳え、下にはズ川が流れている。しばらく上の道を登ると左手に、このルートを開拓したウェインライトの遺が山頂に眠る山が見えてくる。囲は緑の山と渓谷で実に美しい。

を見学。その後山すそから君だけがころした歩きにいく登山道をゆっくりトラバースしながら登る。

率80%
進む。フ

のため、皆
ソトパスを
モードにな
ける。周り

速いペース
越えると、
り緩やかた
は緑一色の

トホー
一
り料理

「ムな雰囲」
生がとても
アからパ
。kmを五

えで奥さん
おいしかつ
ター・デール

(以下次号へ)

アルプス
旅行記①

星子貞夫

- 6 -

(湖水トレッキングスタート時の記念撮影)
六月十六日(月) 二日目
五時半起床。九時半出発。フラットな舗装道路を約三〇分、昨日と同じく競歩のようなスピードで歩いてエナーデイル湖に到着。湖は標高500m~600mの緑の山々に囲まれている。湖に沿つて作られた小道はゴロゴロとした石の道で歩きにくい。
途中に「ロビンフッドの椅子」とよばれる大きな岩がある。二度のバナナストップをはさみ約二時間歩いて湖の道を抜けると森に入

トーラーまで 23 Km を六時間三〇分で歩く。

六月十七日（火） 三日目

六時二〇分起床、九時半ホテル出発。タクシーでスタート地点のシートーラーへ。一〇時シートーラー出発。今日は距離は 14 Km と短いが難コースで、しかも午後は雨の予報のためスタート直後から皆昨日以上の早いペースで歩く。こちらはほとんど小走り状態。おいていかれないよう必死でついていく。一〇時半、カンブリア村着。一七世紀に建てられたバイキングの建築様式が残された村の家並み

のグラスミアに到着、今日は高度は500m位だつたけれどアップダウンの繰り返しで天候も悪くハードなトレッキングだつた。シートーラーからグラスミアまで14Kmを六時間二〇分で歩く。
六月十八日(水) 四日目
六時三〇分起床、九時半ホテルスタート。マイクロバスでスタート地点のグラスミアまで行く。四日目となると、「今日も一日歩けるだらうか?」という不安はなくなる。皆ともすっかり打ち解け
る。
一〇時一〇分スタート。雨の確

小屋や黒毛牛の体の真ん中に白い帯のような縞模様の珍しい牛など見かける。

一五時、ゴールのパターーデールに着く。迎えの車を待つ間、近くのパターーデールホテルで各々ビルや紅茶を飲みながら今日の行程や各自の旅の話など和やかに話す。宿泊したホテルはもちろん休憩のため立ち寄ったホテルでも、雨でずぶ濡れで泥だらけのウォーカーを嫌がる風もなく当たり前に受けてくれるのに感心する。

今日のB&B、ノツツミル、カントリーロッジは家族経営のアッ

月1日 メンバー 星子貞夫、今山アヤ、
福田かつ子、池辺幹夫、池辺明美
布谷英生、布谷ゆきえ、伊賀上清
香、永井邦子、坂本映子、城全統
一、雪野佐喜子 以上12名（敬称略）

コース モンブラン山群、バリ
ス山群ツェルマット、ベルナーオ
ーバーランド三山、ウエンゲン、
シュトホルン

7月15日 旅の始まりはいつも朝が早い。
町が眠りから覚めて喧嘩が始まると

前、不安と希望の入り混じった気持で朝の電車に乗り込む。電車の中では、朝食をしているメンバーの一人を見て、心強く幸先の良さを感じ安心する。

今回はヨーロッパとスイス法兰ドルは関係ない。福岡空港で両替をする。荷物の重量制限を心配したが、26kgのバッグがフリーパスしたので安心する。

韓国の仁川空港で東京組と合流し、チューリッヒに向かう。大韓航空のサービスはとても良く、食事も美味しく、ワインやビールも飲めて長時間の飛行も気が紛れる。

西廻りの飛行は7時間の時差があるにも拘わらず、同じ日付でチューリッヒの国際空港に着く。タクシーで移動する。布谷夫人は階段であった。

今日は失敗のスタートである。インターネットのスイス国鉄时刻表のプラットホームの番号が違つてしまい、二階建ての列車の移動に苦労する。ベルンを経由しローテンブルクでフレジエールに着く。ゴンドラでマン湖の畔を電車は走りマルチーズ湖に着く。ホームの移動もスローが出来て楽である。かつては階段であった。

シャモニに行く登山電車はアント式の車両である。スイスとフランスの国境で電車を乗り換えシモンにつくホテル・リッシュモンドに移動する途中アルプ川に掛かる橋の、ド・ソシュールの銅像の前

ホテルにチェックインして夕暮れせまる町をチューリッヒ湖から流

れ出る、リマト川の畔を、東天に輝く月を見ながら散策する。

7月16日

ミディーの姿を仰いで記念写真を撮る。

7月17日

思えば神保さんと初めて会つたのは1990年7月であつた。

レショ氷河がメール・ド・グラス氷河に合流する所から右岸のモレーンを辿り梯子に取付く。しつ

仲間7人でシャモニーに来てモンブランのバリエーションルートを完登した時、アドバイスを頂いた。

ルートは安全である。モンタンベルで氷河に降りる梯子、そして

7月18日

今日はモンブラン山群最大の氷河であるメール・ド・グラス氷河を巡回しレショ氷河の末端の右岸を行く。山小屋クーベルクル268mに行く日である。

ルートはシャモニーの駅裏から雪渓を踏み、カモシカ等の遊ぶ岩場通りラック・プランの畔のレストランに着く。ここからはモンブラン山群のすべてがみられるが、今日は雲が厚くともみえないと、帰路はフレジエールに下り、プラの礼拝堂で写真を撮る。残念ながら背後に屹立するドリュウの姿はガスの中である。此の頃から雨が少し降り始めたがすぐに止む。

-7

皆ぐんぐんと登つて行く。岩壁が終り、小川の流れのアルプを花々やマーモットに迎えられてしばらく行くと左側にクーベルクルの小屋が見えてくる。

ベルト針峰への登山基地である。メンバーは体力に差があつたのでトップとラストで一時間ぐらいの差は有つたが全員無事小屋に着く。

ベルトが30m下がって、白く美しい氷河の表面が岩屑に覆われて黒く汚い。かつて白く優雅にS字型にカーブしていた氷河のみじめな姿に落胆する。

神田美智子さんにお土産の大分産シタケを、やはりシャモニー在住の神保さんに焼酎の黒霧を持ち行く。かつてジンボジエットと綽名されていた神保さんも体を壊す。

シャモニーに行く登山電車はアント式の車両である。スイスとフランスの国境で電車を乗り換えシモンにつくホテル・リッシュモンドに移動する途中アルプ川に掛かる橋の、ド・ソシュールの銅像の前

ホテルにチェックインして夕暮れせまる町をチューリッヒ湖から流

し、杖をついた姿が痛々しかつた。

ホ

テ

-7

皆良く歩いたと思う。2リトルで
14ユーロの赤ワインで乾杯する
その夜は晴れた夜空に月が輝いて
いた。

以下次号へ

私の無名山ガイドブック37

飯田勝之

「神醸石」(351.7m)

今日は西国東の里山の稜線歩きコースを二つほど紹介しよう。

る部分で、直径七、八m、高さ約一、五mほどで、岩の根元には国土地理院の三角点標識と、「神醜石」と書かれた白い板の小さな山頂標識もある。三角点はこの大きな岩の上によじ登れば、その真ん中に四角な四等三角点の標石が埋め込まれている。）

参考タイム：県道～一〇分～鞍部
～一五分～神酢石～一五分～県道
二五〇〇〇分の一地形図：若向

この植生境を登ると、直ぐにまたヒノキ林は終わり天然林となりいつそう傾斜が緩くなると古いアンテナの残骸が倒れていて、ケーブルはここまで終わる。このあたりから上は見事な天然林で、緩い広い斜面は天神原山中腹の林に似た雰囲気を感じさせる。それだけに、帰りは完全に方向を見やすいところなので、自分なりの目印を付けていかないとどんでもない方向に下ってしまうだろう。

道 分アンデガの跡 〇分山系
二五〇〇〇分の一地形図・若宮

里山の稜線林^(モ) 「神畠口」(351.7m)

(その8)

アラカシやタブ、シイ、ヤマモモなどの木々の下を、緩く上ると鞍部から五分ほどで平らな長いピクを通過する。そして、快適な稜線道を緩く下りほとんど平らな道を緩く登り返していくと、大きな岩が稜線道の脇にあり、古いアシテナの残骸も見られる。その横を通過し、二、三分で広い山頂に達する。山頂の北西の端に大きな岩がある。この岩は地上に出て、

スギ林に入ると真っ直ぐに上に向かって直登していくと良い。数分でスギ林が終わると、傾斜が急になり、灌木の二次林となる。やや右手に登るようにすると、黒いケーブルが地面や木の枝を伝つて斜面を登っているのに遭遇する。このケーブルに沿つてひたすら急登すると、数分で左手がヒノキの林、右手が天然林となりや頃料が暖くなる。

かき分けると道らしきものある。これを見たどるのだが、数十mで竹林が終わり、クヌギやナラ、カエデにカシ、シロダモなどの混交林になると、踏み跡がほとんど分からなくなる。しかし、ほとんど平原な緩い斜面を西に斜めに登つて、東に向きを変えて、樹林の中を下ると、途中、低木の混んだやブソシユ氣味の帯を通過し、再び照葉樹林の中の、歩きやすい林床の急斜面で、どんどん下れば稜線から一〇分ほどで登り口から300mほど下の道にでる。

奥の民家の向かって細い道があり、この道はさらにその奥の林の中へと続く。

最奥の民家の裏で道が二手に分かれるが、右に家の裏に回り込む。ようやく進むと猪避けの柵があり、これを越えて林に入る。古い道があり、道に沿つて黒い細いケーブルが地面を走っている。これを中腹までの目印にすると良い。わずか

傾斜が緩くなり、ヒノキの植林
が現れると三角点山頂は近い。こ
こは田原山東の三角点から北に派
生する稜線上の肩で、広い鈍頂の
真ん中に四等三角点がある。



糸岳(1037.7m)と奥江温泉

(由布市・湯布院町)

出発：五月二日(日)

午前七時サニー出発

現地集合：南由布院駅に午前八時集合

※ 註 会員の喜寿のお祝い山行と併せて行います。

※ 定例総会資料に記載した日程は、本部総会日程と重複したため、変更になりました。間違いのないように。

赤川温泉 (竹田市・久住町)

日時：五月一三日(水)

一八時より

午前六時サニー出発

場所：大分市府内町「モンパルホール」

議題：①青少年体験登山大会を始め当面の取り組み地ついて

②五十周年記念事業について

③その他

六月例山行の「」案内

「」は何処？



・ハの写真は何処から何処を撮ったものでしよう？

・お分かりの方は事務局までお知らせ下さい。当たった方には記念品をさしあげます。(二名まで、正解多数の場合は抽選します。)

○ 締め切り六月二

前回の正解は鹿風山から八面山を撮つたものでした。

八月例山行の「」案内

- ・月 日：八月一六日(日)
- ・目的地：岩井川岳(1522.0m)へ

支部役員会の開催 (通知)

※ 役員の方は必ず出席して下さい。

○ 日時 五月三日(日)
※ 登る場所・時刻・日程等詳細は五月の月例山行の欄をご覧下さい。

○ 今年喜寿を迎える会員

(K・I)

喜寿のお祝い 登山会

じめていました。
○ 四月上旬にツバメが飛び、なんと、野津原の山道ではヤマカガシが這っていました。

○ 九州の空は、このところ四季を通じて黄砂と煙霧が覆い、くつきりと遠くの山並みを見る」とはできなくなっていました。

○ 地球温暖化対策、エコロジ

ー対策はまさに地球・人類全体の一一番深刻な問題だと・・・、つづくづく思います。

○ 「支部の先達を語る」は原稿

が間に合わないため、今回はお休みとしました。

後記

日本山岳会東九州支部報 第45号

2009年(平成21年)4月25日(土)

発行者 梅飯木秀勝 徳之

編集者 発行所 〒870-0021

大分市府内町1-3-20

サニースポーツ内 西 孝子方

TEL・FAX 097-532-0926

題字 (故)佐藤正八